

Interrogatorio de parte Sandra Disney Cárdenas madre de la paciente.

El motivo del suicidio fue por depresión, estuvo hospitalizada en el Hospital Mental de Finlandia y en el Hospital del Prado. Estuvo hospitalizada tratando de darle mejora a la enfermedad mental que tenía, que era la depresión.

**EL ORDEN DE ATENCIÓN DE LAS INSTITUCIONES:** San Juan de Dios primera, donde inició todo, luego Inbanaco, y luego la atendieron de nuevo en el San Juan de Dios. En la Clínica Central la atendieron debido a que la clínica volvía a aparecer. Tanto fue el trauma de las bacterias que le quedó el dolor de miembro fantasma, que fue muy traumático porque ella gritaba del dolor, y en la Clínica Central le aplicaban los medicamentos. En la clínica central del Quindío había dificultad para que la entendieran, cuando tenía mucho dolor le aplicaron morfina que le causó un paro cardiorrespiratorio. Por favor manifieste, ¿dónde le fue puesto ese material, Doña Sandra? ¿En qué hospital? En el Hospital San Juan de Dios. Doña Sandra, por favor indíqueme al despacho si es cierto o no que a raíz de los fuertes dolores que presentaba Gina en su pierna derecha, en marzo del 2015 ingresó al Hospital San Juan de Dios por urgencias. Sí, en varias ocasiones. Yo les pido disculpas, yo en fechas no tengo como las fechas ahí grabadas, pero sí los acontecimientos y en el San Juan de Dios ingresó por dolor, por dolor y después del reemplazo de la cadera. Fue que se presentó todo eso, las bacterias, los dolores, todo. El karma para mi hija empezó después del repaso de la cadera. Que le digo, yo como mamá les digo, hubiera sido mejor para mí. Yo no la tengo ahora y yo la perdí. Después de tanta lucha, de todas maneras, la perdí. Pero a ver, como yo vi sufriendo a mi hija, hubiera preferido que se hubiera ido el día de la cirugía para haberle evitado todo ese sufrimiento que tuvo la ley. Doña Sandra, teniendo en cuenta que no hay certeza en las fechas, obviamente entendible, pero sí más o menos en el año 2015 quisiera saber si Gina fue ingresada. No, la niña empezó a presentar ciclos de infección después del reemplazo de la cadera. Doña Sandra, por favor informe al despacho si es cierto o no que en el Hospital San Juan de Dios le fue cancelado algún procedimiento a Gina, por favor. La verdad, cuando le fueron a cambiar el primer material que le colocaron, que eran unos tornillos con una placa para corregirle la fractura del pecho, después de ese, cuando decidieron colocarle algo como un clavo, que no sé cómo será el nombre de eso, para ese material, a ella le ingresaron a cirugía, porque supuestamente ya todo estaba listo, y la volvieron a sacar de la cirugía y la subieron al piso que el material no había llegado. Y la tuvieron en espera varios días. Listo, Doña Sandra. ¿Se le conformó el despacho? Sí, mientras Gina esperaba, el procedimiento para reemplazo de cadera tuvo que ingresar en repetidas ocasiones al Hospital San Juan de Dios por posible proceso infeccioso. Antes del reemplazo de la cadera, hubo un proceso infeccioso. Fue después del reemplazo de la cadera. Vuelvo y repito, ahí fue cuando empezó el karma para mí. Doña Sandra, por favor informe al despacho. Sí, en el 2018, iniciando el año, Gina consultó. Disculpe, disculpe. Vuelvo y repito, descubrí que el reemplazo de la cadera fue... Múltiples ingresos al San Juan de Dios, llámese por hospitalización o por consultas por urgencias, pero fueron múltiples los ingresos de Dani al San Juan de Dios hasta que la enviaron para Armenia. Ya después de eso fueron también muchos los ingresos

a la Clínica Central. Doña Sandra, en esos ingresos que usted relaciona frente al Hospital San Juan de Dios, por favor indique si los lavados que le hacían, si sabe usted o no, eran para eliminar las bacterias o infecciones. Sí, ella tuvo una rehabilitación larga y no sé exactamente si fue durante un mes, no sé, pero sí sé que la manera como fue sometida a ese tratamiento, para mí eso fue exagerado, porque cómo un ser humano va a resistir que día de por medio la ingresen así un día a hacer el lavado, teniendo en cuenta, volviendo a lo que dije ahora, teniendo en cuenta, aplicando la anestesia día de por medio, cuando nosotros sabemos que la anestesia representa un peligro.

**Prueba testimonial solicitada por: ESE Hospital San Juan de Dios**  
Testimonio Rubén Darío Carvajal,

Toma de muestras por diferentes especialistas, concurso de muchas especialidades como apoyo para la psicología, tratamiento tratando de las bacterias o los gérmenes que estaban presentes en la zona de infección, apoyo de psicología y otras especialidades que la señora Foyan mencionó ahora. No se pudo controlar el proceso infeccioso a pesar de que en los últimos intentos se aislaron varios tipos de bacterias tratadas siempre por un apoyo orgánico. Doctor, ¿esas bacterias infecciones las adquirió ella desde el momento mismo de su primer accidente o hubo otras circunstancias posteriores, otros accidentes caseros o otras situaciones que hayan dado lugar a una reinfección o fue que el proceso infeccioso nunca se pudo controlar?

Tal vez en la información digital que me hizo llegar, sobre las lesiones que sufrió antes, pero están mencionadas como una fractura del pelo, yo no tengo muy claro qué pasó allí o qué tipo de fractura ocurrió o de lesión, entonces no puedo responder si hubo alguna contaminación de esa época o ya es después del procedimiento. A pesar de los muchos lavados, limpiezas, curaciones, manejo antibiótico. Bien, yo no tengo más preguntas.

Doc. Usted manifestó que era de profesión, médico de profesión. ¿Y cuál fue la especialización? ¿Especialista en qué, perdón? En cirugía ortopédica y traumatología. ¿Usted le puede manifestar al despacho, doctor, si es tan amable? ¿Hace cuánto es su especialización? Graduado hace 31 años. Y se remonta, pues, más. ¿32? Sí. 32, sí señor. Y ya pues atrás tenemos los tiempos ahora que se han comentado mucho de los estudios de residencia, 5 años más tiempo que trabajaba en el hospital antes como médico de planta y en la población central que trabaja como médico de planta. Yo diría que estaría por ahí cerca de los 38 años ejerciendo esta profesión entre los estudios, médico de apoyo y la especialidad frente al tema en esos 38 años, ¿qué experiencia tiene usted en cuanto al manejo de pacientes con las lesiones similares a las que padeció Gina Daniela,

Infección de la zona quirúrgica En varias oportunidades, uno de los especialistas presentaba infección, supuración de esa área, inflamación y razón por la cual se tomó la conducta de lavar.

Cuando hay infección y la infección es persistente, a pesar de los múltiples intentos, pues hay que hacer lavados y limpiezas con una periodicidad, a veces dos días, tres días, o variado, pero hay que hacer varios procedimientos. Doctor Rubén, con base en el diagnóstico de la infección que usted manifiesta, ¿cuál fue el resultado del procedimiento quirúrgico al cual fue sometida Gina Daniela?

**El resultado del procedimiento fue el manejo paliativo de la infección.** No se logró erradicar por completo, pero se intentó controlar a través de los lavados y el uso de antibióticos. Sin embargo, la infección persistió, y esto llevó a múltiples ingresos y procedimientos adicionales.

Doctor Rubén, ¿puede indicar si la paciente Gina Daniela presentó alguna mejoría después de los tratamientos que le fueron realizados?

**La paciente Gina Daniela presentó una leve mejoría temporal en algunos momentos, pero debido a la persistencia de la infección y el dolor asociado, su estado de salud general no mejoró significativamente. Fue un proceso muy complicado y difícil tanto para ella como para el equipo médico que la atendió.**

Doctor Rubén, según su experiencia, ¿la evolución de la infección pudo haber tenido un desenlace distinto si se hubiera manejado de otra manera?

**Es difícil especular sobre desenlaces alternativos en medicina, pero considerando la severidad y la naturaleza resistente de la infección que Gina Daniela padecía, es probable que el resultado no hubiera cambiado significativamente con otros tratamientos.** Se hizo todo lo posible con los recursos y conocimientos disponibles en ese momento.